

Fecha: 13-02-2026

Medio: El Insular

Supl. : El Insular

Tipo: Noticia general

Título: Cuestionan falta de fiscalización en ingreso de colmenas a Chiloé

Pág. : 8
Cm2: 427,4
VPE: \$ 269.661Tiraje: 2.500
Lectoría: 7.500
Favorabilidad: No Definida

Cuestionan falta de fiscalización en ingreso de colmenas a Chiloé

Durante la última sesión plenaria del Consejo Regional de Los Lagos, el presidente de la Comisión Provincial Chiloé y de la Comisión de Fomento Productivo, Francisco Cárcamo, manifestó su preocupación por la falta de fiscalización en el ingreso de colmenas trashumantes a la provincia, solicitando formalmente oficiar al Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) para que adopte medidas concretas.

La intervención se produjo tras una reunión técnica realizada en la comuna de Ancud junto a la agrupación de apicultores locales, instancia en la que se abordaron los desafíos que enfrenta el rubro, particularmente en relación con el reglamento que regula la trashumancia, práctica habitual que consiste en el traslado de colmenas desde la zona centro-sur del país hacia Chiloé.

Según explicó el consejero, los productores han advertido una débil fiscalización por parte del organismo competente. En ese contexto, planteó como primera solicitud formal oficiar al SAG para que refuerce los controles y regule adecuadamente todo lo que ingresa a la provincia.

"Se tiene que aplicar el reglamento no solamente en el papel, sino en la práctica. Hoy día se ingresan entre 300 y 400 colmenas por camión sin ningún tipo de control efectivo. Eso debería estar regulado, pero falta fiscalización", sostuvo.

Cárcamo enfatizó la necesidad de avanzar en la implementación de una barrera sanitaria y en mayores controles fitosanitarios, advirtiendo



sobre los riesgos para el sector apícola local. Si bien actualmente existe presencia de varroa, señaló que la provincia se mantiene libre de loque americano, enfermedad que podría generar una afectación

considerable si ingresara al territorio.

Asimismo, el consejero planteó que las actuales condiciones generan una competencia desigual entre productores locales y

trashumantes, tanto por la cantidad de colmenas autorizadas como por la disponibilidad de alimentación, lo que impacta directamente en la pequeña agricultura familiar campesina.